(第四卷) 大正十三年一月號

陽 系の 生 12 就

太

新 城

知るここが出來る筈である。換言すれば單に空間に散在してゐる多くの事實が星辰進化の過去の歴史までも物語つてくれるころ事が出來るわけであり、又更に大きな問題こして一般に星辰の進化が、質量やその他の條件によつて如何に決定されるかを否事が出來るわけであり、又更に大きな問題こして一般に星辰の進化が、質量やその他の條件によつて如何に決定されるかをあるのもあらうし少なるものもあらう。又星辰進化の點から見て若いものもあれば老いたるものもあらう。かく考へ來れば、のではなく種々の點に於て多少異なつて居る事は言ふまでもない事である。それ等の星々は其の質量に於ても太陽よりも大な天界には幾億かの星があつてこれ等はみな我々の太陽に類似のものである事を思へば、これ等幾億の星々は勿論全く同一のもでは考へる事は出來ない。卽ち其の性質に於て互に類似する幾億かの同志の一つこ考へるのが至當であるこ思はれる。のものこは考へる事は出來ない。卽ち其の性質に於て互に類似する幾億かの同志の一つこ考へるのが至當であるこ思はれる。不好の太陽は其眷族遊星共三僧に一つの星系をつくつて居るのであるが、星辰の世界に於て他に類似を見ない特種な唯一つ

言ふ事である。 々先づこの問題の一般的な解を見出し、次に其の結果を吾々の太陽系に適用して見やうこ思ふのである。 かくの如き目的に基いて吾々は天界に於ける幾億かの星を探索して見やうこ思ふのである。數學上の言葉を借りて言へば吾

ての星を巨星ミ倭星の二種に分ける事が出來るミ言ふ著るしき事實は一千九百十二年にラッセルが證明した。勿論それ以

の道行を下つて行く有樣を示した。このエッヂントンの理論は巨星倭星の事質ミ相俟つて先づ第一に正しきものであつて今日からその相互引力の作用によつて段々收縮して行くに從つて赤色から白色に至る巨星の階段を上り更に又白色から赤色ミ倭星エッヂントンは一千九百十七年にこの事實を基礎ミして星の内部の狀態を理論的に研究し、星が其の始め尨漠たる渾沌狀態もの、或はそれの確固たろ基礎石を据えたものミ言ふも過言ではない。 を言つて居るが、然しラッセルの仕事は實際エポックメイキングな發見であつて實に、星辰進化の理論に一つの軌道を作つたを言つて居るが、然しラッセルの仕事は實際エポックメイキングな發見であつて實に、星辰進化の理論に一つの軌道を作つた前へルッスプルングは一千九百五年にすでに見込みをつけ又幾分異なつた方法でロックャーはこれより約三十年も早くこの事

たた疑 もを容 であるか更に又太陽以外に同樣な星系をなすものが無いであらうかは吾々の精細に考へて見なければならない事であるで今では、妄微しつゝあるこ言ふ事はほこんご疑ふ事は出來ない。然しながら其の眷族である諸遊星は如何にして生じれる餘地はない。故に、吾々の太陽に就てもそれが黃色倭星であつてすでに其の過去に於て最高温度の頂點を辿つて來

「国際であるこ言ひ、若し又比較的質量の大きな白色屋のみに就いて言へば、三分の一或は其れ以上の割合で聯星系は存在する。 であるこ言ひ、若し又比較的質量の大きな白色屋のみに就いて言へば、三分の一或は其れ以上の割合で聯星系は存在する。 であるこ言ひ、若し又比較的質量の大きな白色屋のみに就いて言へば、一八に一つの割合で聯星系は存在する。 では数千倍或は其れ以上の違ひがある事は稀ではないが、質量の點から言へば極く少しゝか違つてゐないのが普通である。即ながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星を組織する二つの分屋は其の光で、然らに之に反して屋底の世界に光り輝きながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星を組織する二つの分屋は其の光の點に就ては可成大きな差がある。即ながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星を組織する二つの分屋は其の光の點に就ては可成大きな差がある。即ながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星系は存在する。即以上の違のだではないが、質量の點から言へば極く少しゝか違つてゐないのが普通である。即ながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星を組織する二つの分屋は其の光の點に就ては可成大きな差がある。即ながら其の重心の周りに廻つてゐるのである。この聯星系は存在する。即本なた。其の世界に非常と表面であるが、この割合は決して小なりこは言ふ事が出來ない。其の別合は決して小なりこは言ふ事が出來ない。其の別合は決して小なりこは言ふ事が出來ない。其の別合は決して小なりこは言ふ事が出來ない。其な別名は、十八に一つの割合で聯星系は存在する。即なが自己の別合は決している。

らである。 生系であるこ言ひ、

進化し来つたものでなければならない。本化し来つたものでなければならない。というないである。全世の大阪の大阪ではなく、単にその進化の條件に必要な各要素の定量的な差異の結果さしてこの二つの異なつた種で大陽系のもこを説明する理論は同時に又聯星系のもこをも説明するやうなものでなければならない。この二つの種での如き型に属するものでこれを遊星系或は單星系三呼ばう。今一つは二つの輻射する天體から成るもので即聯星系の如き型に属するものでこれを遊星系或は單星系三呼ばう。今一つは二つの輻射する天體から成るもので即聯星系である。如き型に成っている。即ち其の一つは吾の如く考へ來れば星辰界には少くこも二つの種類の星が存在する事は確定の事實である。即ち其の一つは吾の如く考へ來れば星辰界には少くこも二つの種類の星が存在する事は確定の事實である。即ち其の一つは吾の知ら 類ののあの ものに星は根 太陽系

互叉在橋 1 人常にセ する事で困難で すです マスイ式でするやうない。これば聯星で 作 用 て收縮する場合に偏心的に核を生じたものに外ならない事を示したのであるだ、約二十個のセフエイを光星の物理學的性質を研究して居つて、このセフエイ式變光星は尨漠たる廣がりを有する流星の集團であり、之等の所謂。質量凾數』が甚だ小さいこ言ふ事は、兩質量の比が小さい事を示すものである。間のものは多數に存在するこ思ふ。分光的聯星系にして其の分星のうち唯一つのみ見得るやうなものの兩者は單に定量的に異なつて居る一刻の兩極端にすぎないのである。私の考へによれば、この兩極に善表、以外の東京監察の如き單星系には全く別物のやうに見えるであらうがこの兩種を一つに結びつけるここは、 式が私、端 變相は存を

へられるからである。

フェイ式變光星の廻轉運動量はごれ位の程度のものであらうか、これはなほ種々の不正確な點はあるが私の考へでは約一乃至年をこれば、約七十個の聯星系の平均廻轉運動量は約一○になるに反し吾太陽系の廻轉運動量は約○・○二三である。然らばセた。其の結果は長さの單位こして天文單位(太陽こ地球の平均距離)を、質量の單位こして太陽の質量を、時間の單位こして一十九百十八年に出した私の論文"On the Rotation of Celestial Bodies"に於て私は種々の天體に就て其の廻轉運動量を計算し一千九百十八年に出した私の論文"On the Rotation of Celestial Bodies"に於て私は種々の天體に就て其の廻轉運動量を計算し ○・五位の程度のものこ考へる事が出來る。

は又同論文に於て尨漠たる流星集團が有する回轉運 動量の蓋然的 敷値を理論的に計算して次の式を得た。

H の平均値= 1/3 c. k. M.

数百粁の程度のものなるここを推測するに苦しくない。 め大きな流星の大きさは平均其の直徑が數十乃至的大きな流星の集團でなくてはならない。 c及 kの價を適當に假定する事によりて各流星の大きさは平均其の直徑が數十乃至廻轉運動量を有する天體に進化する爲めには其の原始狀態は決して瓦斯狀であるここは出來なくて各々の流星の大きさが比較過轉運動量を有するが故に廻轉運動量中の價は零三言ふ事になるからである。從つて今日吾人が觀測するやうに、普通のは悉く有限の價を有するが故に廻轉運動量中の價は零三言ふ事になるからじて中は無限大三置いてよく而も他の數量三なれば、瓦斯狀星雲の場合にありては一つ一つの流星が瓦斯分子に相當するからして中は無限大三置いてよく而も他の數量 用さるゝにあらされば、 O)

れる。 轉運動 この觀測上の事實ミ尨漠たる流星集團の原始狀態の理論的考察ミは相俟つてすべての天體の進化の過程を解決する闘量の大きさが各の星系に於て種々異なる價になつて來るミ言ふ事は吾々の問題解決に非常な暗示的なものゝやうに

٨ ζ

である。廻轉運動量の非常に大なる價を有して到底一つの星に固まる事の出來ないやうなものは二つの相離れた核に固まるはである。廻轉運動量の非常に大なる價を有して到底一つの星に固まる事の出來ないやうなものは二つの相離れた核に固まるにある。廻轉運動量の非常に大なる價を有して到底一つの星に固まるをある。過轉運動量の非常に大なる價を有して到底一つの星に固まるをある。過轉運動量を有するといがである。幾分かの流星はその周圍に取り殘されるに違ひない。即ち、原始的收縮の場合に中から反對な不自然で、それ等が流星や自然、中心のかたまり三結合する事は出來なくて所々にそれ等だけが固まつたり、決定とな理轉運動量を有するやうなものがたゞ一つの星に固まつてしまうために見のであらう。而して最も小さな理轉運動量を有するやうなものがたゞ一つの星に固まつてしまうために見のであらう。而して最も小さ更に幾分小さな廻轉運動量を有するとのがたゞ一つの星に固まつてしまうために風を形成するであらう。而して最も小さ更に幾分小の場合に遊星を言るのがたゞ一つの星に固まつてしまうために風の形と近れてのであらう。而して最も小さ更足系になるの場合に遊星を言となってものがたゞ一つの星に固まつてしまうために異のであらう。而して最も小さな要で、これ等は兩分星の距離が非常に遠に違いやうな職星系になるのであらう。而して最も小さな要で、これ等は兩分星の距離が非常に遠に違いやうな職屋系になるのであらう。かに一つの場合に遊星を言となっている。 の點に於て種 しては す K 々の差異をもつてゐるも (々であ 0) 0 得は るもの 皆 のであ 星 から ってこれ等のかの條件によっ L うて め の其の 件が流星集團から星辰質量廻轉運動量、機械 であ やう。 の進勢 延化する道行な努力の總量、ル 0 始流 を化 決學定的 團 するもの 成分及 は 0 の其

いものであらう。

大大の産業のの関係的勢力が次第に減少して行くに反し、廻轉運動量は永久に不變に残るここが、以来なければならない。ラッセル及エツディントンの仕事は天體の輻射に關する重要な點を確定したものであるが、以来なければ、この所謂太陽系の整一は――軌道面の一致、廻轉運動とない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、私の考へによれば、如何なる星系にしろこれに第一義的に考察しなければならない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、私の考へによれば、如何なる星系にしろこれに第一義的に考察しなければならない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、社でして、太陽系に於ける遊星排列の整一は必ずこれをもこゝせねばならない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、私の考へによれば、如何なる星系に込ける遊星排列の整一は必ずこれをもこゝせねばならない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、な全體の機械的勢力が次第に減少して行くに反し、廻轉運動量は永久に不變に残るこ言ふ自然進化の法則の自然的な結果であることが明らかになつた。 後つて、太陽系に於ける遊星排列の整一は必ずこれをもこゝせねばならない事は、むしろ、その非常に大きな輻射と、な全體の機械的勢力が次第に減少して行くに反し、廻轉運動量は永久に不變に残るこ言ふ自然進化の理論を採出の自然的な結果であること、又手九百年に出たラプラースの星雲説にしてもない。大陽系に於ける諸遊星の排列には著るしい規則がある。この事は以前は非常に重要な點を確定したものであるが、以表しい廻車運動である。

|意味不明瞭な點や或は論理の矛盾した點を發見さるなれば、それは譯者の誤描に起因するものである事を承知ありたしo(T・A)論文は新城博士が緣洲出張中シドニーにおいて、大英天文學協會の同地支部に於て讀まれたものを譯出したのであつて、若し讀

四